

## **BAB V**

### **KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI HASIL PENELITIAN**

Pada BAB V akan dikemukakan kesimpulan, implikasi dan rekomendasi berdasarkan hasil penelitian. Kesimpulan disusun berdasarkan tujuan, pertanyaan penelitian, analisis data hasil penelitian. Implikasi hasil penelitian disusun berdasarkan kesimpulan, kemudian disusun menjadi rekomendasi bagi Dosen dan mahasiswa.

#### **A. Kesimpulan Hasil Penelitian**

Hasil penelitian Pendapat Mahasiswa Tentang Pelaksanaan Perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga Sebagai Upaya Kesiapan Wirausaha Boga yang meliputi tujuan, materi, metode, media dan evaluasi perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga yang berkaitan dengan tujuan perkuliahan pada umumnya mahasiswa sudah mengetahui dan memahami tujuan dari perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga, untuk mencapai tujuan perkuliahan tersebut mahasiswa selain mengikuti perkuliahan tatap muka di kelas, mereka akan memperkaya wawasan keilmuan *Event Organizer* Jasa Boga dengan membaca beragam sumber bacaan serta melakukan pengayaan pengalaman belajar melalui observasi ke berbagai acara *Event Organizer* seperti seminar, *talk show* dan lain-lain.
2. Materi perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga pada umumnya sudah relevan dan fungsional dalam

mengarahkan mahasiswa untuk berwirausaha boga terutama materi tentang konsep dasar *Event Organizer* Jasa Boga, konsep dasar *Event Organizer* dan permasalahannya, konsep struktur organisasi, konsep komunikasi dan konsep *marketing* untuk usaha *Event Organizer* Jasa Boga.

3. Pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga, memerlukan multi metode dalam perkuliahan agar mahasiswa dapat memahami seluruh materi perkuliahan dengan baik yang dapat dijadikan bekal untuk wirausaha boga. Metode yang digunakan dalam perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga yaitu metode ceramah, metode diskusi, metode pemberian tugas, metode tanya jawab dan metode latihan
4. Pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga, memerlukan multi media sebagai wahana atau alat untuk dapat memahami seluruh materi perkuliahan yang dapat dijadikan bekal untuk wirausaha boga. Media yang dapat digunakan dalam perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga yaitu *white board*, OHP dan buku sumber, sedangkan buku sumber yang dapat digunakan yaitu buku-buku tentang *Event Organizer*, buku cara-cara pengelolaan keuangan *Event Organizer*, buku kiat mencari sponsor dan buku-buku lainnya yang relevan.
5. Pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga, memerlukan evaluasi baik perkuliahan teori maupun praktek penyelenggaraan program acara. Evaluasi perkuliahan teori dilakukan dengan cara ujian tulisan pada saat UTS dan UAS, sedangkan evaluasi pada praktek

penyelenggaraan program acara yaitu dengan memberikan bahan masukan, saran dan kritik yang dapat dijadikan bekal untuk wirausaha boga.

## **B. Implikasi Hasil Penelitian**

Kesimpulan hasil penelitian mengenai pendapat mahasiswa tentang pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga, mengandung implikasi sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga yang berkaitan dengan tujuan perkuliahan pada umumnya mahasiswa sudah mengetahui dan memahaminya dengan baik, hal ini dapat dilihat berdasarkan pendapat responden, bahwa tujuan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga adalah mahasiswa diharapkan mampu memahami, merancang serta mempraktekkan suatu *Event Organizer* Jasa Boga dan mampu mengimplementasikannya dalam kehidupan, sehingga menjadi seorang EO Jasa Boga yang handal dan profesional. Hasil penelitian tersebut tersirat adanya implikasi bahwa tujuan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga pada umumnya dapat mengarahkan mahasiswa untuk memiliki kesiapan wirausaha boga, karena tujuan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga diantaranya yaitu mahasiswa diharapkan dapat menjadi seorang *Event Organizer* Jasa Boga yang handal dan profesional.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga berkaitan dengan materi perkuliahan menunjukkan bahwa materi perkuliahan pada umumnya sudah

relevan dan fungsional dalam mengarahkan mahasiswa untuk berwirausaha boga, terutama materi tentang konsep dasar *Event Organizer* Jasa Boga, konsep dasar *Event Organizer* dan permasalahannya, konsep struktur organisasi, konsep komunikasi dan konsep *marketing* untuk usaha *Event Organizer* Jasa Boga. Hasil penelitian tersebut tersirat adanya implikasi bahwa materi yang disampaikan pada perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga pada umumnya sudah memadai dalam mengarahkan mahasiswa untuk berwirausaha boga

3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga berkaitan dengan metode perkuliahan menunjukkan bahwa metode yang dapat memudahkan mahasiswa memahami materi perkuliahan untuk bekal wirausaha boga yaitu metode ceramah, metode diskusi, metode pemberian tugas, metode tanya jawab dan metode latihan. Hasil penelitian tersirat adanya implikasi bahwa metode yang digunakan dalam perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga harus multi metode agar tujuan yang ingin dicapai dalam perkuliahan dapat terlaksana dengan baik.
4. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga berkaitan dengan media belajar, menunjukkan bahwa media yang dapat memudahkan mahasiswa memahami materi perkuliahan sebagai upaya kesiapan wirausaha boga yaitu *white board*, OHP dan buku sumber, sedangkan buku sumber yang dapat digunakan yaitu buku-buku tentang *Event Organizer*, buku cara-cara

pengelolaan keuangan *Event Organizer*, buku kiat mencari sponsor dan buku-buku lainnya yang relevan. Hasil penelitian ini tersirat adanya implikasi bahwa media dan sumber belajar yang bervariasi dapat memudahkan mahasiswa dalam memahami materi perkuliahan yang dapat dijadikan bekal untuk wirausaha boga.

5. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga berkaitan dengan evaluasi perkuliahan menunjukkan bahwa evaluasi perkuliahan teori dilakukan dengan ujian tulisan pada saat UTS dan UAS, sedangkan pada saat pelaksanaan praktek penyelenggaraan program acara *Event Organizer* Jasa Boga evaluasi dilakukan dengan memberikan bahan masukan, saran dan kritik. Hasil penelitian tersebut tersirat adanya implikasi bahwa evaluasi perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga baik berupa saran maupun kritik yang diberikan Dosen dapat dijadikan bekal dan untuk mengarahkan mahasiswa berwirausaha boga.

### **C. Rekomendasi Hasil Penelitian**

Rekomendasi hasil penelitian disusun berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Penulis mencoba mengajukan rekomendasi yang sekiranya dapat dijadikan sebagai pertimbangan untuk bahan masukan bagi Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Jurusan PKK FPTK UPI, sebagai pelaksana perkuliahan yaitu Dosen Mata Kuliah *Event Organizer* Jasa Boga PKK FPTK UPI.

**1. Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Jurusan PKK FPTK UPI.**

- a. Mahasiswa harus lebih aktif lagi dalam mengikuti perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga terutama dalam melaksanakan tugas-tugas harian, tugas praktikum dan tugas lainnya yang diberikan pada saat mengikuti perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya kesiapan wirausaha boga.
- b. Sebaiknya mahasiswa memperkaya materi yang relevan dengan topik-topik perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga agar memiliki wawasan yang komprehensif untuk kesiapan wirausaha boga dengan cara belajar dari berbagai sumber belajar. Kegiatan yang dapat dilakukan untuk menambah pengetahuan tentang *Event Organizer* Jasa Boga, seperti membaca buku baik berupa buku-buku tentang *Event Organizer* maupun buku-buku tentang wirausaha yang sesuai dengan kebutuhan dan perkembangan zaman. Kegiatan yang dapat dilakukan untuk meningkatkan keterampilan diantaranya menjadi panitia atau penyelenggara acara seperti seminar, talk show; observasi ke tempat usaha yang bergerak di bidang *Event Organizer*; melihat acara-acara seperti pameran, perlombaan, dan bazar yang dapat memotivasi dan memberikan inspirasi untuk dapat menyelenggarakan suatu acara dengan lebih kreatif.

## 2. Dosen Mata Kuliah *Event Organizer* Jasa Boga PKK FPTK UPI

Penulis dengan segala kerendahan hati akan mencoba memberikan bahan masukan kepada Dosen Mata Kuliah *Event Organizer* PKK FPTK UPI yaitu:

- a. Dosen sebaiknya meningkatkan proses belajar mengajar pada perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga dalam pengayaan materi, metode, media dan sumber belajar yang digunakan dalam perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga sebagai upaya untuk mengarahkan mahasiswa berwirausaha boga
- b. Dosen sebaiknya menghadirkan nara sumber yang berkompeten di bidang *Event Organizer* dalam pelaksanaan perkuliahan, agar mahasiswa merasa termotivasi dan tidak bosan dengan suasana perkuliahan.
- c. Dosen sebaiknya lebih memotivasi mahasiswa untuk mengikuti kegiatan-kegiatan yang dilakukan di luar perkuliahan, seperti mengikuti seminar yang berhubungan dengan usaha Jasa Boga maupun yang berhubungan dengan *Event Organizer*, melihat atau menjadi panitia suatu acara seperti seminar, *talk show*, dan membaca buku sumber lain yang berhubungan dengan *Event Organizer*.

### D. Penutup

Alhamdulillah rabbil'alamin penulis penatkan puji dan syukur kepada Allah SWT, karena berkat rahmat dan karunia-Nya, penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi dengan judul "Pendapat Mahasiswa Tentang Pelaksanaan Perkuliahan *Event Organizer* Jasa Boga Sebagai Upaya Kesiapan Wirausaha Boga" (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Jurusan PKK FPTK UPI Angkatan Tahun 2004)

Penulis menyampaikan penghargaan dan rasa terima kasih kepada semua pihak khususnya kepada Dosen Pembimbing dan Dosen-Dosen di Jurusan Pendidikan Kesejahteraan Keluarga FPTK UPI yang telah membekali ilmu dan bimbingan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Harapan penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis, semua pihak yang berkepentingan, dan khususnya bagi kemajuan dan perkembangan kualitas pendidikan kesejahteraan keluarga di Jurusan PKK FPTK UPI.

